



Etude du 4^{ème} point



Présentation : culture biologique et culture eubiotique

Point 1 : l'équilibre cultural

Point 2 : l'assainissement – dynamisation de la fumure organique

Point 3 : fertilisation eubiotique

Point 4 : les associations végétales cultivées

Point 5 : l'ameublissement sans labour profond

**Qu'appelle-t-on
« associations végétales
cultivées » et quels sont
leurs effets ?**



Les associations végétales cultivées sont des plantes prévues pour nourrir, protéger et améliorer le sol.

En général, elles ne sont pas récoltées mais gyrobroyées et restituées au sol.

On a avantage à leur donner le plus grand développement possible, en évitant évidemment la concurrence avec la plante cultivée pour la production.



Suite ...

Les associations végétales cultivées sont surtout des légumineuses (luzerne, féverole ...), mais celles-ci sont alliées à des plantes d'autres familles, en particulier les graminées (avoine, ray-grass) et les crucifères, les aptitudes des unes et des autres diffèrent quant au rythme des saisons et à l'assimilation des minéraux.

Il s'en suit que le sol reçoit des matières végétales en quantité supplémentaire et des restitutions de minéraux dynamisés par la vie végétale.



**Quels sont les principes
de culture des
associations végétales ?**



La période fondamentale de semis va du 20 août au 8 septembre pour nos régions.

La luzerne ne doit pas être semée après le 8 septembre, (*je pense que c'est toujours le cas de nos jours*).

Les graminées peuvent être semées tout le mois de septembre, la féverole jusqu'à fin octobre.



Suite ...

Mais on a toujours avantage à semer tôt, pour bénéficier de la végétation d'automne, afin de pouvoir détruire la matière végétale de bonne heure en fin d'hiver ou au printemps pour les plantes annuelles.



Mais rien n'est une preuve

ou une réalité en soi,

tant que l'on ne l'a pas éprouvée.